

SESENTA AÑOS DE INTERCONSULTA. LOGROS Y REPORTE DE DAÑOS

Daniel Izrailit

dizrailit@yahoo.com

Unidad Académica: UDH Lanús

RESUMEN

En sus inicios la Interconsulta tuvo como meta prioritaria abordar la histórica disociación cuerpo mente sostenida en un paradigma cultural y académico estigmatizante sobre la enfermedad mental, sobre quienes la padecían y sobre quienes la trataban. Apelando a un abanico de recursos teórico técnicos, el interconsultor contribuyó decisivamente a la aceptación de la especialidad por el hospital general. Se consiguió morigerar el estigma, hacer detección precoz de patología mental, crear conciencia de la vastedad de sus determinaciones, e incluir la responsabilidad de médicos enfermeras familiares e institución en la evolución integral de un paciente. A sesenta años de aquel inicio hay un terreno ganado y otro en vertiginosa involución. El aislamiento, la indiferencia, la dañada salud del médico, el omnipresente tema del “paciente social”, el resurgimiento de un modelo reduccionista con efectos incluso al interior del campo de la interconsulta, son marca y consecuencias de esta involución. Nuestro Departamento de Psiquiatría y Salud Mental es plataforma fundamental para diagnosticar, construir saberes y plantear abordajes para lidiar con estas condiciones complejas tanto locales como de época.

Palabras claves: logros históricos, involución, salud del médico, Departamento de Salud Mental